

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Policía Foral detiene a 63 personas durante las fiestas de San Fermín, un tercio de ellas por hurtos

Los agentes han recogido 700 denuncias de ciudadanos, frente a las 655 del año pasado

Martes, 15 de julio de 2014

La Policía Foral ha detenido en Pamplona durante las pasadas fiestas de San Fermín a 63 personas como presuntas autoras de diferentes delitos, 24 de ellas por hurtos. Otros delitos cometidos han estado relacionados con robos (8 detenidos), tráfico de drogas (6), desobediencia y resistencia (4), seguridad vial (3), lesiones (2), abusos sexuales (2) y resto (14).



Dispositivo de la Policía Foral en el encierro.

Los días con más detenciones han sido el lunes 7 (14 personas) y el viernes 11 (otras 14), seguidos por el sábado 12 (13). Por el contrario, los días con menos detenidos han sido el martes 8 (1) y el lunes 14 (1). El año pasado los agentes detuvieron durante las fiestas a 87 personas, 24 más que en esta ocasión. Con respecto a 2013, los principales descensos se han registrado en los detenidos por hurtos (de 42 el año pasado a 24 en este), por desobediencia y resistencia (de 14 a 4) y por tráfico de drogas (de 13 a 6). En cambio, han aumentado los detenidos por robo (de 0 a 8).

Cabe recordar que la Policía Foral ha desplegado durante las fiestas de San Fermín un [dispositivo](#) formado por 750 agentes. Como novedades de este año, destacaban los controles para evitar agresiones en el Chupinazo y la violencia registrada, en ocasiones, durante la suelta de vaquillas posterior a los encierros.

Valoración del Departamento

A juicio del Departamento de Presidencia, Justicia e Interior, este dispositivo, en colaboración con el resto de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, así como las campañas de concienciación, “ha logrado que disminuya el número de agresiones sexuales a cinco, además, todas ellas de baja intensidad”. En concreto, dos de ellas fueron denunciadas en Policía Foral, quien detuvo a los agresores y los puso a disposición judicial.



Agente.

En lo referente a las agresiones durante las vaquillas, han sido denunciadas 14 personas por este motivo, la mayoría el martes 8, “reduciéndose drásticamente este tipo de acciones en días posteriores, ante la eficacia del dispositivo policial”, según fuentes del Departamento.

Es de reseñar, igualmente, la acción de la Policía Foral, tanto durante los encierros como en las corridas de toros, donde ha desalojado a 172 personas (59 en los encierros y 113 en las corridas). Los agentes también han denunciado a 126 personas por el lanzamiento de objetos y a otras nueve por alteración del orden público.

En cuanto a la asistencia a la Plaza de Toros en el momento del encierro, el Departamento de Presidencia, Justicia e Interior señala que “el cobro de los accesos por parte de la Casa de Misericordia ha facilitado una distribución homogénea del aforo, evitando posibles problemas derivados por un exceso de afluencia de público o una mala distribución en la plaza”.

Denuncias ciudadanas

Por otra parte, durante estos días festivos los agentes han recogido en la Oficina de Atención al Ciudadano 700 denuncias penales de ciudadanos, frente a las 655 presentadas durante las fiestas de San Fermín del año pasado. La mayoría de ellas han sido por hurtos (77%) y por robos (11%).

Cabe destacar, respecto al año pasado, los incrementos en el número de denuncias por robos (de 45 en 2013 a 78 en 2014) y por hurtos (de 522 a 537). Sin embargo, han descendido las relacionadas con agresiones (de cinco a una) y con malos tratos (de cuatro a ninguna). Una de cada siete denuncias fue presentada el sábado 12 de julio, es decir, 108 denuncias del total de 700 presentadas.

Intervenciones en la Plaza de Toros

60 agentes de la Policía Foral han formado el dispositivo de este cuerpo para la celebración de los encierros y otros 30 policías han controlado los festejos taurinos de las tardes, tanto uniformados como de paisanos. A estos agentes se les suman los miembros de la Brigada de Juego y Espectáculos, que actúan como delegados de la autoridad.

Los agentes han interpuesto 128 denuncias relativas a infracciones al reglamento taurino, el año pasado fueron 65, la mayoría de ellas por arrojar objetos o líquidos. Además, han desalojado a 172 personas del interior de la plaza durante el transcurso de los festejos, frente a las 61 del año anterior. Otra persona ha sido detenida durante la corrida del lunes 7 por un delito de abuso sexual.

Por otra parte, los agentes han interpuesto 22 denuncias por consumo o tenencias estupefacientes en el coso y otras 36 por desórdenes graves en la plaza. También han sido imputadas nueve personas por un delito de desobediencia grave a agentes de la autoridad y otras ocho han sido denunciadas por incumplir la ordenanza municipal de civismo.

En cuanto a las denuncias por el Reglamento Taurino, algunas de ellas han estado relacionadas con

la reventa de entradas (22 denuncias), las agresiones a personas que se suben o golpean a las vaquillas después del encierro (14 denuncias), el maltrato a las vaquillas (7 denuncias) y la ordenanza del encierro (2 denuncias, una de ellas por correr con una cámara de vídeo el miércoles 9).

Los agentes de la Brigada de Juego y Espectáculos han controlado un total de 80 festejos taurinos (ocho corridas de toros, 18 encierros y suelta de reses, una novillada con picadores, una corrida con rejones y dos concursos de recortadores). En ellos han interpuesto 23 denuncias por los siguientes motivos: exceso de anchura de rejones de castigo (7), por exceso de banderillas (5), por tapar la salida a la res (3), por picar girando alrededor de la res (3), por picar dentro de las líneas (2), por llegar tarde el lidiador (2) y por poner pie a tierra con un rejón de muerte (1).

Otras actuaciones de la Policía Foral

La Policía Foral también ha realizado durante estos días 460 denuncias administrativas, 49 más que el año pasado. De ellas, 111 han sido por infracciones de tráfico, otras 111 relacionadas con juegos y espectáculos, 95 por incumplimientos de las ordenanzas municipales y 143 por distintas normas administrativas.

Respecto a las intervenciones en materia de tráfico y seguridad vial, la Policía Foral ha realizado 10.720 pruebas de alcoholemia, con 68 positivos. De estos conductores, nueve han sido imputados por cometer un delito contra la seguridad vial y otros 59 han sido denunciados. Los agentes han realizado ocho controles diarios, entre el 5 y el 14 de julio, en diferentes franjas horarias, de dos horas de duración.

El Centro de Mando y Coordinación de la Policía Foral ha atendido estos Sanfermines 386 incidencias, 127 más que el año pasado. Entre ellas destacan las relacionadas con el auxilio a personas (48) y los altercados (29). Finalmente, la Policía Foral ha identificado durante las fiestas a seis personas.